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令和3年度 金沢市議会 6月定例月議会の概要

　令和3年度金沢市議会6月定例月議会が、6月7日から21日までの15日間開催されました。

市長の施政方針（要旨）

◇地域経済緊急対策

　営業時間の短縮要請等に応じた飲食店に対す

る市独自の支援金について、県の協力金支給後、

速やかに交付できるよう体制を整える。プレミア

ム付商品券も、感染状況を見極めながら、各商店

街が円滑に販売を開始できるよう取り組む。

◇行政デジタル化対策

　ウィズコロナ時代における感染リスクの低減と

住民サービスの継続を両立させるため、行政のデ

ジタル化を加速させる。行政手続のオンライン申

請を住民票等の交付に拡充したほか、家庭ごみの

分別に係る問合せに自動応答する「金沢市ごみ出

しサポート」を開始した。また、ICTを活用した町

会活動の活性化を図るため、市政情報や地域情報

を配信する専用アプリの利用講習会を開催する。

◇子育て支援施策

　かなざわ子育て夢プランの実践として、多胎児

を養育する家庭への紙おむつの支給を開始する

ほか、「金沢市子ども生活応援プラン（仮称）」の

策定を目指し、子どもに関する生活実態調査を

行った上で、子どもの貧困対策や独り親家庭への

支援に向けた施策を取りまとめる。

◇道路整備・景観施策

　外環状道路海側幹線4期区間では、千田高架橋

及び金腐川橋梁の上部工事が順調に進んでおり、

令和4年度中の暫定供用を目指す。また、良好な

景観形成に向け、ガラス越しに見せる屋内広告物

等の規制強化に関する検討会を開催し、具体的な

規制方法等について、年内をめどに意見を取りま

とめ、明春の条例改正を目指す。

◇6月7日　議案上程・提案理由説明

　初日 7 日には、山野市長から、国庫補助金の

増額決定に伴う公共事業費など地域の活性化に

資する経費の追加を主な内容とする総額 33 億

6,907 万 8,000 円の補正予算案のほか、金石地

区の旧町名復活に係る「町の名称の変更に伴う関

係条例の整理に関する条例」案など議案 17 件が

提案され、市政の概況とともに提出議案の説明が

行われました。

　この中で市長は、「新型コロナウイルス感染症

対策について、全庁挙げて、市民生活の安全・安

心を確保するための各種施策に取り組む。高齢者

のワクチン接種に加え、基礎疾患のある方、高齢

者施設や保育所などで働く方の優先接種の準備を

本格化させる。今月中に接種開始時期も含めた一

般接種のスケジュール案を示す。」と述べました。

◇ 6 月 15 日～ 17 日　議案上程・提案理由説

明・質疑・一般質問

　15 日には、山野市長から、政府決定の生活困

窮支援世帯への支援策や感染拡大防止策に対応

する経費 2 億 2,400 万円の追加補正予算の議案

が提案され、提出議案の説明が行われました。

　また、15日から17日までの3日にわたる本会議

では、19人の議員が質疑や一般質問を行いました。

◇6月18日　委員会審査

　18 日には、5 つの常任委員会が開催され、議

案の審査が行われました。

◇6月21日　討論・採決

　最終日の21日には、討論・採決が行われ、この

日追加された人事案件を含め、市長提案の議案各

件は、全会一致または賛成多数をもって、いずれ

も原案のとおり可決、同意または諮問のとおり答

申されました。議員提出の議会議案は6 件が可決、

1件が否決され、陳情1件は不採択となりました。
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本会議の発言から

本会議の
発言から

　6 月 15 日（火）、16 日（水）、17 日（木）に

かけて、19人の議員が質疑や一般質問を行いま

した。

6月15日（火）

・野本 正人 議員（自民党） P. 3

・黒沢 和規 議員（市議会自民党） P. 4

・森 　一敏 議員（みらい金沢） P. 4

・小林 　誠 議員（金沢保守） P. 5

・源野 和清 議員（公明党） P. 5

・広田 美代 議員（日本共産党） P. 6

6月16日（水）

・上田 雅大 議員（自民党） P. 6

・下沢 広伸 議員（市議会自民党） P. 7

・喜成 清恵 議員（みらい金沢） P. 7

・新谷 博範 議員（金沢保守） P. 8

・上原 慶子 議員（公明党） P. 8

・大桑 初枝 議員（日本共産党） P. 9

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P. 9

6月17日（木）

・荒木 博文 議員（自民党） P.10

・喜多 浩一 議員（市議会自民党） P.10

・田中 美絵子 議員（みらい金沢） P.11

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P.11

・玉野 　道 議員（創生かなざわ） P.12

・小間井 大祐 議員（自民党） P.12

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルス感染症対策について

2　本市の新しい交通システムについて

3　金沢版SDGs未来都市の実現について

4　本市デジタル戦略の推進について

自由民主党金沢市議員会

野本 正人  議員

新型コロナウイルス感染症対策について

時短及び本市の経済活動全体への影響を

しっかり分析、検証し、国や県の財政的支援を

強く求めるなど、金沢のリーダーとして市民一

人一人の胸に響く強力なメッセージを発してほ

しいと思うが、所見を聞く。

あまりにも未知のことが多いので、市民

と知見や危機感、問題意識を共有するため、記

者会見を小まめに開くようにしてきた。具体的

な施策を打ち出す時は、緊急議会や臨時会を開

催し、その都度思いを伝えるメッセージを発信

してきた。地域の実情に応じた対策が講じられ

るよう、財政支援の要望を行っていきたい。

 （市長）

本市デジタル戦略の推進について

デジタル社会の進展に伴い、今後の自治

体行政におけるデジタル戦略の必要性をどう認

識しているのか、思いを聞く。

大切なのは変容・進化であり、デジタル

は手法、手段であることを間違えてはならない

と識者から聞いたことがある。コロナ禍の中、

人との接触を少なくしながら、市役所に足を運

ぶことや書類を書くことが少しでも減るような

施策を推進することで、市民に利便性を感じて

もらうことが、誰一人取り残さないということ

につながると考えている。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　脱炭素社会構築のための本市施策の推進について
2　文化振興に関わる施策の推進について

【質問事項】（一問一答方式）
1　市民のつぶやきから　新型コロナウイルス感染症対策に

ついて
 　 誰をも取り残さない経済的支援について／生活困窮者

救済施策について
2　ガス事業・発電事業の売却問題について
 　 譲渡を巡る本市の公共的・道義的な責任について／退

職派遣への法的責任／公共的な地域エネルギーの存在
価値を踏まえて／市民参加の地域エネルギー自治へと
転換を求めて

3　35 人学級の法制化に伴う本市教育行政の当面の取組に
ついて

金沢市議会自由民主党議員会

黒沢 和規  議員

みらい金沢

森　 一敏  議員

脱炭素社会構築のための本市施策の推進につ

いて

温室効果ガス排出量実質ゼロを目標とす

る 2050 年まであと 30 年足らずである。「ゼロ

カーボンシティかなざわ」の実現に向けて、具

体的にどのような方策をもって本市の脱炭素化

に臨んでいくのか。

本市では、温室効果ガス排出量実質ゼロ

の達成に向けた取組を総合的かつ効果的に推進

するため、4 月にゼロカーボンシティ推進本部

を設置し、市の全部局の事務事業において、温

暖化対策の視点を取り入れることとした。今年

度は、小中学校や体育施設の体育館照明の LED

化工事や道路や公園照明の LED 化に向けた調査

などに取り組みたい。 （市長）

無形文化財の国の登録制度創設に伴う本市の

対応について

文化財保護法の改正により、無形文化財

と無形民俗文化財について、国に登録できる制

度ができた。本市には多くの無形文化財等があ

り、国への登録は保存・維持の力になると考え

るが、新しい制度の活用と支援策を聞く。

本市では、現在、文化財保存活用地域計

画を策定中であり、各地域から提言や提案をも

らいながら準備を進めており、市の登録制度も

創設したいと思っている。その中で価値が高いと

思われるものは、国に積極的に登録を提案して

いきたい。支援策等については、文化財保存活

用地域計画協議会で検討していきたい。 （市長）

問

答

問

答

市民のつぶやきから　新型コロナ対策におけ

る誰をも取り残さない経済的支援について

業種や営業時間帯、減収幅による線引き
などにより、支援が行き届かず苦しむ事業者の
声を聞いているほか、ラブホテル除外の問題も
ある。また、県内の飲食業 4 団体が市長に要望
書を提出し、貸しビル業、酒類販売、食品、氷
販売、生花店など、料飲業につながる周辺産業
を含めた支援を切実に求めている。支援の平等
性を高める施策をどのように考えているのか。

状況の厳しさは認識している。国が創設
した月次支援金制度について発信しながら、市
は飲食事業をできる限りサポートし、県は交付
金を活用してその周辺事業を支援していくとい
うすみ分けで全体を応援していく。引き続き、
現場の声を県や国に伝えながら連携して取り組
んでいきたい。 （市長）

ガス事業・発電事業の売却問題について

譲渡予定企業である東邦ガスが独占禁止
法違反の疑いで公正取引委員会の立入検査を受
けた。市長は 6 月 30 日、または代表企業と合意
する日に仮契約を結ぶとしているが、今後調査に
より罰則が適用された場合、譲渡手続を先行さ
せた本市の道義的責任が厳しく問われることに
なる。この問題を軽視していないか見解を聞く。

第一報を受けて大変残念に思った。今回
の事案は募集要項の資格喪失事由に当たらず、
相手方となる新会社は東邦ガスとは別の法人格
を有し、本市の契約手続上問題がないことから、
譲渡に向けた手続は引き続き進めていく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）
1　新型コロナウイルス感染症について
2　子育て支援について
3　学校教育について
4　医療について
5　統治機構改革について

【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルスワクチン接種について

2　金沢版総合戦略と若者の定住施策について

3　ヤングケアラー支援について

4　災害対策基本法の改正・施行について

金沢保守議員会

小林 　誠  議員

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

子どもの医療費助成について

コロナ禍で子どもの医療費助成が昨年と

比較して 24 ％の減額見込みとのことだが、こ

の状況が続けば助成対象を 18 歳まで拡大して

いくことも検討すべきではないか。また、国に

対して財源の確保など制度化を求めるべきだと

思うが、どうか。

国が一律のルー

ルを明確に決めることが

大切であり、様々な場面

で声を上げることによ

り、国に対して働きかけを行っていく。 （市長）

統治機構について

子どもの医療費助成や学校施設の整備な

どは国の交付金がなければ進められない現状が

ある。地域の実情にあった行政サービスを展開

できるよう権限と財源の移譲を伴う、真の地方

自治を実現すべきだと思うが、どうか。

これまでも全国市長会に加え、国会議

員に独自財源の確保について訴えてきた。今後

も様々な機会を捉まえて取り組んでいきたい。

 （市長）

問

答

問

答

地方自治体の奨学金返還支援制度について

UJI ターンを促す施策として、住宅支援

制度を軸とした経済的支援制度があることを考

えると、国の支援制度をより広く効果的に取り

入れることが必要である。特別交付税措置が受

けられる奨学金を活用した若者の地方定着促進

制度について聞く。

本市の独自性を踏まえて目的や対象を明

確にすべきであり、その上で費用対効果を見極

める必要がある。県や県内自治体とのバランス

を考える必要もあるが、一定の効果が認められ

ると思われることから、先行事例を研究しなが

ら、制度の検討から始めたい。 （市長）

ヤングケアラー支援について

ヤングケアラーの実態は、家庭内での問

題のため外部からは分かりづらいことや、手伝

いと過度なケアの線引きが難しく、子ども自身

も過度なケアへの認識が薄いことなどから見極

めが難しい。社会的な認知度の向上が不可欠で

あり、市民への認知度向上をどのように図るの

か聞く。

啓発リーフレットを作成し、民生委員児

童委員協議会や PTA 協議会など、金沢こども応

援ネットワークの構成団体に加えて、子ども食

堂など地域で子どもを支援する活動を行ってい

る団体にも周知を図っていきたい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　新型コロナウイルスワクチン接種について

2　コロナ禍での市民の暮らしについて

3　東京オリンピック・パラリンピックの開催と本市の関連

事業について

4　金沢市パートナーシップ宣誓制度について

5　有名店のまちなかからの撤退について

【質問事項】（一括質問方式）

1　金沢21世紀美術館について

2　金沢マラソンについて

3　ホストタウンについて

4　バリアフリーについて

5　百万石まつりについて

6　安原スポーツ広場について

7　救急隊について

8　ゼロカーボンの取組について

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

自由民主党金沢市議員会

上田 雅大  議員

東京オリンピックの本市関連事業について

オリンピック関連事業として、事前合宿、

交流事業、総合体育館で飲食を伴う試合観戦な

どを予定しているが、事前合宿をする選手団の

中には日本に到着後、一般客の乗る国内航空便

も使って本市へ移動するチームもあると聞く。

本当に政府の言うバブル方式が成立するのか。

選手団は、母国での新型コロナ陰性証明

の提出、入国時の抗原検査があるほか、飛行機

内でも一般客と2席以上離れた座席とするなど、

感染リスクは極力抑え込まれると理解してい

る。 （市長）

生活保護の利用について

総合支援資金特例貸付の限度額に達した

人への新たな給付制度が創設されたが、制度を

利用できない人には生活保護の利用を促すべき

ではないか。また、車の処分指導の保留や国が

示した扶養調査に係る本人の意向を尊重する取

扱いなど、本市ではどのように生かすのか。

自動車の処分や親族の扶養調査について

は、個々の世帯の状況に即し、柔軟に対応して

いる。困窮している人が生活保護を受けられる

よう、今後も丁寧な対応と支援に努める。

 （市長）

問

答

問

答

ホストタウンについて

ホストタウンの事業に対し期待すること

は、一過性の交流ではなく、事前合宿後に継続

して続くスポーツ交流や文化交流であると思う

が、市長の考えと取組を聞く。

2024 年にはフランスのパリでオリン

ピック・パラリンピックが開催されることか

ら、若手選手の相互派遣などを通じてスポーツ

交流を続け、その時期に合わせて文化イベント

をパリで開催できないか検討する。 （市長）

金沢マラソンについて

金沢マラソンの沿道応援について、応援

スポットまたはステージでのメガホンやスティッ

クバルーンなど、応援グッズの使用は難しいと

思うが、感染防止対策をどのように取るのか。

応援スポット等での感染防止対策を徹底

するため、運営方法や注意点をまとめたマニュ

アルを作成した。手旗やメッセージボードの活

用などの新たな応援方法を示すほか、地域在住

の市職員を感染防止対策推進員として全ての応

援スポットなどに配置し、感染防止の声掛けや

助言、応援グッズの配布などを行う予定として

いる。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）
1　協同労働
2　女性安心安全の金沢
3　ワクチン休暇及び助成制度について

【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルス感染症対策について

2　行政のデジタル化について

3　臨港地域のまちづくりについて

4　地方移住と関係人口について

みらい金沢

喜成 清恵  議員

金沢市議会自由民主党議員会

下沢 広伸  議員

労働者協同組合法の理解促進

昨年 12 月に成立した「労働者協同組合

法」の理解の促進と周知が必要であると考える

が、本市の取組について聞く。

私自身も勉強しなければならないと思っ

ているが、地域課題の解決に取り組む市民や市

民活動の新たな選択肢になると考えており、市

民活動サポートセンターによる情報発信などに

より、市民にとって分かりやすい周知に努める。

 （市長）

学校における生理用品

毎月「ナプキンを下さい」と告げなけ

ればならない児童・生徒の気持ちを考えてほし

い。学校において生理用品を保健室で配付する

のではなく、1 校当たり最低 1 か所のトイレに

常備することはできないのか。

調査によると、児童・生徒が保健室配置

の生理用品を使用した理由のほとんどは、持参

を忘れたり、不足したためであった。小中学校

において、生理用品を保健室に配置している理

由は、突然の初潮や生理に適切に対応できるこ

とや、特定の児童・生徒が恒常的に準備できて

いない状況があれば、その原因をつかみ、根本

的な解決につなげることができるなど、教育的

観点によるものである。学校トイレに生理用品

を置くことについては、全国の取組や状況を踏

まえ研究したい。 （教育長）

問

答

問

答

新型コロナウイルス感染症対策について

新型コロナウイルス感染症対策として、

まん延防止等重点措置や緊急事態宣言などが発

出されたが、思うような結果は出ず、不満や憤

りの声を数多く聴いた。市長はこれらの声に対

し、どう思い、どのように対応したのか。

時短営業を余儀なくされた飲食店等や議

員から厳しい意見を聞いている。緊急議会・臨

時会の開催によりできる限り速やかな対応をし

てきたつもりだが、まだまだ厳しい声も聞こえ

ているので可能な限り迅速に取り組んでいきた

い。 （市長）

臨港地域のまちづくりについて

金沢港に新たなにぎわいを創出するため

に、石川県は飲食物販誘導として、柔軟な土地

利用の実現と利便性の向上を図る目的で、港湾

法に基づく分区制度を導入することを発表し、

今年 4 月には条例を施行した。本市はこれまで

も金沢港整備に協力してきたが、これら 4 つの

分区エリアを設定したことに対する所見を聞

く。

4 つの分区の特色を活用し、物流、交流

拠点の機能強化がさらに進められるとともに、

クルーズターミナルを核とした金沢港と周辺地

域のにぎわい創出が図られることを期待する。

 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　衆議院議員選挙を控えた投票啓発

2　貧困家庭について

3　新しい交通システム導入

4　美大移転に関連して

5　外来植生抑制について

6　ガス・発電事業譲渡の局内手続

7　介護施設・職員の巡回接種と児童施設等職員

8　社会福祉法人金沢市社会福祉協議会

【質問事項】（一括質問方式）
1　女性安心生活支え合い支援事業について
2　子宮頸がんワクチンについて
3　LGBTQ、パートナーシップ宣誓制度導入後の取組につ

いて
4　性教育について
5　不妊・不育症について

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

公明党金沢市議員会

上原 慶子  議員

外来植生抑制について

外来植生の拡大は金沢本来の植生を破壊

している。市と市民が協働し、外来植生の拡大

抑制に資する条例の制定を検討できないのか。

これまで、外来種の生息・生育状況の情

報を収集し、市民と協働で駆除するなどの防除

に取り組んできた。現在「自然と共生するまち・

金沢地域計画（仮称）」の策定作業を進めており、

条例ではないが、この計画に沿う形で一層取り

組んでいきたい。 （市長）

介護施設・職員の巡回接種と児童施設等職員

について

新型コロナワクチンの介護施設入居者と

職員への巡回接種の進捗状況と接種完了見込み

を聞く。また、保育士や児童クラブ職員に対す

るワクチンの優先接種について、所見を聞く。

介護施設については、7 月末までに入所

者全ての接種が終了するように支援に努めてい

きたい。保育所や学校で休業したところもある

が、働いている保護者も多く、また、小さな子

どもなので不安を持つ人も多いと思うので、保

育士や児童クラブ職員に対する優先接種は理解

してもらえるものだと思っている。 （市長）

問

答

問

答

女性安心生活支え合い支援事業について

子どもの場合、保護者のネグレクトに

より生理用品を購入してもらえないケースもあ

り、しかも、その状態が表面化しにくいことか

ら、学校のトイレに生理用品を常備することに

は大きな意義があると考えるが、所見を聞く。

教育的な観点から、トイレではなく保健

室に配置していることを理解してほしい。これ

からも、学校において児童・生徒が気軽に生理

用品を求めやすい環境づくりに努め、必要とす

る児童・生徒に行き渡るよう配慮していく。学

校のトイレに生理用品を置くことについては、

他都市の状況を踏まえながら検討していきた

い。 （教育長）

LGBTQ・パートナーシップ宣誓制度の導入

について

7 月から本市において、北陸初のパート

ナーシップ宣誓制度がスタートするが、パート

ナーシップ条例とせず、要綱とした理由を聞く。

全国の例を見ても、自治体間で相互利用

をしている自治体も既にある。金沢市としても、

将来的な自治体連携を視野に入れていきたいと

考えており、その場合には、できる限り汎用性

が高い制度が望ましいと考えたことから、条例

ではなく要綱とした。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　新しい交通システムについて

2　コロナ禍における事業者支援について

3　高齢者の生活実態について

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

新しい交通システムについて

市民の望みは、新しい交通システムの導

入より、郊外やバスの便数が少ない地域に対す

る気軽に利用できるコミュニティバスの導入等

である。本市の財政基盤に即し、市民からの要

望に応じ公共交通の整備検討を目指すべきと考

えるが、どうか。

本市の公共交通ネットワークは第 2 次金

沢交通戦略に基づき、大きく分け「まちなかと

郊外をつなぐ公共交通重要路線」と「郊外にお

ける支線を意味するフィーダー交通」により構

成されており、後者の例として地域住民が主体

となる地域運営交通が挙げられる。郊外におけ

る移動手段の確保は大切だと考えており、地域

運営交通についても、住民負担の軽減を図りな

がら、さらなる運行地域の拡大を目指していき

たい。 （市長）

高齢者の生活実態について

コロナ禍の中、高齢者にとって孤立化と

ともに懸念されるのが生活の困窮化だが、国は

75 歳以上の医療費窓口負担を引き上げる「高齢

者医療費2倍化法」を成立させた。この状況で行

う施策ではないと考えるが、市長の見解を聞く。

持続可能な制度にしていかなければなら

ないという国の考えは理解できる。全世代が安

心できる社会保障制度を持続的に次の世代にも

引き継いでいくための判断であり、一定の役割

を果たすものと考える。 （市長）

問

答

問

答

【質問事項】（一括質問方式）
1　GIGAスクール構想の現場について
2　高齢者に対するデジタル戦略について
3　防災について
4　カーボンニュートラルとガス・発電事業民営化について
5　マスクの着用に関して

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

高齢者に対するデジタル戦略について

中能登町が高齢者やしょうがい者がス

マートフォンのアプリを使いこなしたり、ネッ

トショッピングを気軽に利用したりする環境を

提供しようとデジタル活用支援員による実証事

業に乗り出した。高齢者やしょうがい者の社会

とのつながりをデジタルによって強固なものと

し、さらに若年層の新たなビジネス創出にもつ

なげる狙いを持ったすばらしい試みだと思う

が、どうか。

デジタル活用支援員は、デジタル機器の

操作を習得したい高齢者にとっては大変有効な

施策だと思っている。金沢市としてもこの制度

を活用し、地域の公民館等において講習会を開

催したい。 （市長）

ガス・発電事業民営化のコンプライアンスに

ついて

優先交渉権者のうちの 1 社に価格カルテ

ルの疑いで公正取引委員会の調査が入った。同

時に調査が入った関西電力、中部電力は、コン

プライアンスの観点から発行しようとした社債

やグリーンボンドの起債を中止した。コンプラ

イアンスなくして市民の信用は得られないと考

えるが、市長の見解を聞く。

民営化に当たり、募集要項に定める資格

喪失事由には該当せず、契約手続上は問題がな

いことから、引き続き譲渡に向けた手続と話合

いを進めて行く。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

１　本市経済について

２　歴史的まちづくりについて

３　コロナ対策と県市連携などについて

金沢市議会自由民主党議員会

喜多 浩一  議員

北陸鉄道について

北陸鉄道の昨年度の決算が今までにない

ほどの厳しい内容だった。国土交通省が推奨す

る地域公共交通活性化再生法に基づく法定協議

会の設置や地域公共交通計画の策定の検討など

について、社長と意見交換すべきである。今後

の公共交通確保に向けた危機管理について、市

長の考えを聞く。

コ ロ ナ 禍 に お

ける公共交通利用者の

減少は、交通事業者に

大きな打撃を与えた。

北陸鉄道の社長とは意

見交換もしており、国

が推奨する地域公共交通計画の策定に向けて、

関係者とともに必要な取組を行っていきたい。

 （市長）

都ホテル跡地について

金沢を訪れる人が最初に目にする駅前の

一等地を、好条件でまちづくりに生かす最大の

好機が到来している。所有者である近鉄不動産

の現状や本市経済界の状況を鑑み、市長の考え

を聞く。

コロナ禍で厳しい状況だと聞いている

が、開発の方向性を示してもらえるよう働きか

けるとともに、市としてでき得る限りのことに

取り組んでいきたい。 （市長）

問

答

問

答

【質問事項】（一括質問方式）

1　第5次金沢市障害者計画について

2　女性相談支援室について

3　学校教育における教科書の役割について

自由民主党金沢市議員会

荒木 博文  議員

医療的ケア児等の支援について

医療的ケア児等の困難を軽減するツール
として、ICT を活用した支援が期待されている
が、本市の考えを聞く。また、子どもと行政の
橋渡し役となる「医療的ケア児等コーディネー
ター」を効果的に活用すべきと考えるが、どうか。

ICT を活用し、医
療的ケア児と支援者間の
双方向通信のポータルサ
イトを構築するととも
に、支援者が情報共有
するシステムの整備について検討する。また、
医療的ケア児等コーディネーターについても、
コーディネーター同士の連携や支援につなげる
仕組みづくりを進めていきたい。 （市長）

女性相談支援室について

女性相談支援室における 20 歳未満の相
談から見える課題について聞く。また、本市では、
中学2年生にデートDV予防啓発パンフレットを
配布しているが、中学 2 年生への一回限りでは
なく、成人式での配布など、成人を迎えるまで
は継続的な予防啓発が必要と考えるが、どうか。

市や県の女性相談窓口で気軽に相談でき
ることをネットを含めた様々な方法で周知して
いきたい。市では、中学 2 年生時に加え、金沢
市立工業高校において、学習会や人権教育を通
して理解を深めている。県でも、県域全ての高
校生にパンフレットを配布するなど、定期的な
周知啓発を行っているところであり、成人式で
のパンフレット配布についても、前向きに検討
したい。 （市長）

問

答

問

答

北陸鉄道のバス
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　学校給食について
 　 新型コロナにおける学校給食休止の際の未利用食品に

ついて／給食調理場における新型コロナ感染症対策／
給食調理場における空調設備と熱中症対策／災害後に
おける学校給食実施体制／有機化について

2　人権を尊重する学校教育について
 　 生命（いのち）の安全教育の必要性についての見解／

生命（いのち）の安全教育の今後の取組と課題／本市
における人権教育について

3　パートナーシップ宣誓制度について
 　 制度導入における基本的な考え方と事実婚を含めた意

図／予定する行政サービスの具体的な内容／職員側の
理解と対応についての取組／周知、啓発、広報につい
て／自治体間の連携の進め方／行政サービスの拡充の
見直しと時期

【質問事項】（一問一答方式）

1　新型コロナ感染症クラスター対策について

2　金沢市ガス事業・発電事業譲渡方針をめぐって

3　市民サッカー場の再整備について

みらい金沢

田中 美絵子  議員

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

学校給食の有機化について

近年、世界的にも有機農業への関心が高

まっており、国内においては、学校給食の有機

化に向けた動きが広がりつつある。本市におけ

る将来的な学校給食の有機化についての考えを

聞く。

有機野菜の使用については、安定的な供

給や価格面、保護者の負担などに課題があるこ

とから、他都市の状況も踏まえながら研究して

いきたい。 （教育長）

生命（いのち）の安全教育について

性犯罪、性暴力の根絶に向けて、本市に

おいても学校現場で生命の安全教育が積極的に

行われることを願うばかりだが、学校現場におけ

る生命の安全教育の必要性について見解を聞く。

性犯罪、性暴力は長期にわたって被害者

の心身に悪影響を及ぼし、被害者の尊厳を傷つ

ける卑劣な行為であり、生命の安全教育の推進

は大変重要であると認識している。 （教育長）

問

答

問

答

金沢市ガス事業・発電事業譲渡に向けた仮契

約締結の中止を

事業譲渡先となる企業グループの構成員

の一つである東邦ガスが、公正取引委員会から

独占禁止法違反の疑いで立入検査を受けた。こ

れは重大なことであり、仮契約締結は中止すべ

きだと考えるが、どうか。

資格喪失事由に該当せず、仮契約を行う

のは別法人であるため、問題はないと認識して

いる。 （市長）

市民サッカー場再整備は再検討を

80 億円を投入して市民サッカー場が移

転・新築されるが、全体事業費は 100 億円に上

る。この事業は一旦中止して再検討するべきで

はないか。

本田圭佑クライフコートは
移転のため4年間使えない

トップレベルの大会を開催できるように

することと、北部地区の防災拠点にもなることか

ら事業を進めていきたいと思っている。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　「ゼロカーボン推進計画」と「第 6 期ごみ処理基本計画」

に関して
2　学校の統合等における地域の魅力創出と活性化並びに

「公共施設等総合管理計画」における学校施設の個別施
設計画に関して

【質問事項】（一括質問方式）
1　地方創生とポストコロナ社会
 　 ポストコロナ社会を反映した中長期のまちづくり方針

／コロナ禍がもたらす人口ビジョンへの影響と少子化
対策／第 2 次金沢版総合戦略における観光政策のロー
リング／金沢版フェーズフリーモデルの検討／まちづ
くりの土台である地域コミュニティーの危機／金沢市
協働推進計画 2021 に基づくコロナ禍の地域活動／地
域コミュニティーの醸成とSDGs

2　子どもを中心に置くまちづくり
 　 児童養護施設の子どもたちの自立支援／発達障害の養

育者向けの取組／学都金沢　施設の子どもたちと大学
生ボランティア／国のこども庁（仮称）創設への動き
／教育と福祉のさらなる連携

創生かなざわ

玉野 　道  議員

自由民主党金沢市議員会

小間井 大祐  議員

「ゼロカーボン推進計画」と「第6期ごみ処理

基本計画」に関して

脱炭素社会の実現が法的に位置づけられ

る中、ごみ処理施設と焼却施設を介した新たな

産業の創出への施設整備の検討と方向性につい

て聞く。

廃棄物処理施設は長期間運用するもので

あり、収集運搬から中間処理、最終処分までの

処理全体の効率性を考慮した、先を見据えた施

設整備や、まちづくりに資するバイオマス活用

や温室効果ガス削減といった新たな技術の導入

についても研究する必要があると考えている。

 （市長）

「公共施設等総合管理計画」における学校施設

の個別施設計画に関して

建物の延べ面積が大きい学校施設の適切

な修繕や大規模改修、維持管理などの保全計画

について聞く。

公共施設等総合管理計画に基づき、定期

的な外壁の塗り替えやトイレ改修など、適時、

教育環境の維持向上に努めている。国では、感

染症への備えや情報通信技術の活用策を盛り込

んだ、小中学校施設の整備指針の改定を予定し

ており、今後も、国補助を活用しながら整備を

進めるほか、適時、維持管理に必要な修繕にも

取り組み、安全で安心な教育環境の確保に努め

ていく。 （教育長）

問

答

問

答

社会や経済を止めない仕組みづくり

新たな病原体が発生しても、社会や経済

を止めない体制の構築が重要である。県の「新

型コロナウイルス対策認証制度」も手法の一つ

だが、五感にごちそう金沢宿泊キャンペーン再

開についても、認証制度との関連が重要ではな

いか。

県の制度を活用しながらの実施が大切と

考える。県内の感染状況が抑えられ、ステージ

2へと移行したことから、関係者との検討を十分

に重ね、停止中の新規予約を再開する。 （市長）

児童養護施設の子どもたちの自立支援

本市がいち早く児童相談所を設置したと

きの理念に基づき、全ての子どもが平等に学び

の機会を得るため、自立に向け、住居を含めた

安定した生活環境のさらなる支援が必要ではな

いか。

厳しい環境の子どもたちをサポートして

いくことは大切であり、児童養護施設等を退所

した子どもをどんな形で支援できるか、アイデ

アの具現化に向け取り組む。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質疑事項】（一括質問方式）
1　予算編成を通して、コロナ対策における市長の思いにつ

いて
2　子育て世帯等に対する緊急支援策について
3　ワクチン接種体制等の充実強化策について

【質疑事項】（一括質問方式）
1　子育て世帯等に対する緊急支援策について
2　ワクチン接種体制等の充実強化策について

自由民主党金沢市議員会

野本 正人  議員

みらい金沢

麦田 　徹  議員

子育て世帯等に対する緊急支援策について

 国の独り親世帯への給付金は、低所得の
観点から、市民税非課税の子育て世帯も対象と
なっている。支給手順については国で検討中と
のことだが、こうした世帯への支給はどうなる
のか聞く。

 今般の特別給付金の対象者となる市民
税非課税の子育て世帯については、国において
具体の制度設計を進めているところであり、国
から通知が届き次第、でき得る限り速やかに支
給手続を開始したい。 （市長）

問

答

住居確保給付金事業について

住居確保給付金は、コロナ禍で職を失
い、生活に困窮している人への大切な支援策で
あり、新たに働くためのサポートとしても必要
な事業と考える。経済の劇的な回復が見込めな
い現状において、支給期間が終了する 6 月以降
の対応を聞く。

 国に対し、支給要件の緩和や財政支援な
どについて要望を重ねており、今後の経済状況
に応じ、再延長などの要望について検討してい
きたい。また、支給期間が終了した後、引き続
き生活困窮の状況にある人には、他の制度の活
用とともに生活保護の受給についても丁寧な対
応と支援に努める。 （市長）

問

答

本会議の
発言から

（4月臨時会）

４月21日（水）

・野本 正人 議員（自民党） Ｐ.13

・麦田 　徹 議員（みらい金沢） Ｐ.13

・広田 美代 議員（日本共産党） Ｐ.14

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） Ｐ.14

提案理由説明（要旨）

◆低所得の子育て世帯への支援

　低所得の独り親世帯とその他の子育て世帯に

児童１人当たり５万円の特別給付金を支給す

る。また、独り親家庭に対して高等職業訓練促

進給付金の支給対象を拡大し、デジタル分野等

の民間資格の取得も新たに対象に加える。

◆生活困窮者への支援

　住居確保給付金の再支給の申請期間を６月末ま

で延長し、国の雇用調整助成金の特例措置の延長

に併せて、市単独の上乗せ助成制度を創設する。

◆ワクチン接種体制について

　コールセンターの拡充や石川中央都市圏にお

ける接種事務を集約化し、ワクチン接種に向けて

県や医師会と連携し、万全の体制を整えていく。

4月21日に、新型コロナウイルスワクチンの

接種体制の充実をはじめとする補正予算案を

審議するための臨時会が開催されました。山

野市長から提案理由の説明が行われ、4人の

議員が質疑を行い、各常任委員会での議案審

査の後、市長提案の議案は、原案のとおり全

会一致で可決されました。
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本会議の発言から

【質疑事項】（一問一答方式）
1　新型コロナウイルスワクチン接種体制充実費について
2　女性安心生活支え合い支援事業費について

【質疑事項】（一括質問方式）
1　子育て世帯等に対する緊急支援策について
2　ワクチン接種体制等の充実強化策について

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

女性への支援事業について

女性安心生活支え合い支援事業は、国の

交付金を使った NPO など民間への委託事業と

のことだが、生理用品は公共施設のトイレなど

に置くべきであり、困っている人からの相談は

民間任せではなく、市が他部署と連携してその

責任・役割を果たしてほしいと思うが、どうか。

行政の情報が届いていない場合には、民

間の力を借りることが大切だと思っている。ま

た、行政はいろいろな部局にまたがっており、

福祉部局や教育委員会との連携等、部局を超え

て取り組んでいきたい。 （市長）

問

答

女性安心生活支え合い支援事業の相談の場について

孤独や孤立の解消のために相談の場をつ
くることは、非常に重要であると思われるが、そ
の場は、SNS 等を利用したデジタル空間の場な
のか、あるいは現実的な場を想定しているのか聞
く。また、リアルな場が最適なのは理解できるが、
デジタル空間も気軽さや匿名性など、相談者とし
て一歩を踏み出す際のハードルの低さから、高い
相談率につながるのではないかと思うが、どうか。

民間団体ならではの知見や強みを活用し
てほしいが、そのためには直接顔を合わせての相
談も必要かもしれない。電話、メール、SNS な
ど様々な手法で不安を抱えた女性が互いに支え合
う居場所を提供できるよう、受託する団体と話し
合いながら事業を実施していきたい。 （市長）

問

答

◆インターネットでの生中継

　及び録画映像はこちらから 　　 ⇒

　ご覧になれます。

⃝ 「金沢ケーブル」から視聴

　・ 当日は生中継、翌日は録画放送を視聴で

きます。（デジタル 031Ch・金沢コミュニ

ティチャンネル）

⃝ 「金沢市議会ホームページ」から視聴

　・ インターネットでは、当日の生中継や録画

映像を視聴できます。

　　※ 録画映像は、本会議終了後おおむね 10

日以内に配信します。

 金沢市議会ホームページ

本会議の映像について
～ぜひ、生中継や録画映像をご覧ください～

生中継はこちらをクリック

録画映像はこちらをクリック
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本会議の発言から

本会議の
発言から

（5月臨時会）

5月31日（月）

・小間井 大祐 議員（自民党） Ｐ.15
・麦田 　徹 議員（みらい金沢） Ｐ.15
・新谷 博範 議員（金沢保守） Ｐ.16
・源野 和清 議員（公明党） Ｐ.16
・大桑 初枝 議員（日本共産党） Ｐ.16
・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） Ｐ.16

提案理由説明（要旨）

◆感染拡大防止対策
　県と連携し、高齢者入所施設などを対象とし
て集中検査を実施するほか、変異株の発生状況
の把握に努める。さらに、保健所の体制強化と
ともに、市立病院の受入れ患者の増加に対応す
べく、感染症医療機器を追加配備し、医療提供
体制を充実する。
◆ワクチン接種について
　医師会の協力の下、65歳以上の一般高齢者の
接種を開始した。また、医療機関には支援金を
支給する。
◆地域経済対策について
　県の要請に協力した飲食店に対して市独自の
緊急支援金を交付するとともに、応援クーポン
券を配布する。また、プレミアム付商品券の発
行を支援する等、商店街への助成制度を拡充す
る。さらに、新分野進出等促進事業費補助金を
創設するとともに、資金繰りの円滑化を図るな
ど中小企業等を支援する。

5月31日に、感染拡大防止対策をはじめと

する補正予算案等を審議するための臨時会

が開催されました。山野市長から提案理由

の説明が行われ、6人の議員が質疑を行い、

各常任委員会での議案審査の後、市長提案

の議案各件は、いずれも原案のとおり全会

一致で可決されました。
【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策について
2　地域経済対策について
3　県や近隣自治体との連携について

自由民主党金沢市議員会

小間井 大祐  議員

ワクチン接種促進について

本市は 211 の病院や診療所にワクチン接
種を委託し、支援する予算が計上されている。
65歳以上の高齢者へのワクチン接種を7月中に
完了するよう国から要請があることに対する接
種予約状況を踏まえた本市の見通しと、市有施
設等を活用した集団接種の実施など、ワクチン
接種促進に向けた取組について聞く。

新たな集団接種会場として、金沢市役所
第二本庁舎や近江町交流プラザ、石川県予防医
学協会の 3 か所を設ける。6 月中旬をめどにこ
の3会場での集団接種を開始したい。 （市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）

1　感染症拡大防止対策について

2　地域経済対策について

3　女性安心生活支え合い支援事業費について

みらい金沢

麦田 　徹  議員

感染症拡大防止対策について

感染症患者の保険適用後の自己負担額を

公費で負担する制度について、どのように公費

で負担されていくのか。

 新型コロナウイルスの感染に伴い入院

治療が必要な場合、保険適用となる分について

自己負担分を公費で負担するものであり、対象

となる公費負担分の窓口払いは不要となる。な

お、体調不良で病院に行った場合の検査費用に

ついても、同様に公費負担になるが、初診料等

は対象とならない。 （福祉健康局長）

問

答
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本会議の発言から

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策について
2　地域経済対策について
3　女性安心生活支え合い支援事業費について
4　金沢市立病院について

【質疑事項】（一問一答方式）
1　高齢者施設等従事者感染症検査費
2　新型コロナウイルスワクチン接種医療機関支援費について
3　飲食店元気回復応援事業費について
4　金沢の元気回復商品券
5　女性安心生活支え合い支援事業費について

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染拡大防止対策について
2　地域経済対策について
3　病院事業について

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

金沢市立病院について

新型コロナウイルスの感染が広がり、金
沢市立病院は感染症病床数を拡充しているが、
現場の負担は非常に厳しい。発熱外来や入院受
入れに加え、ワクチン接種に関しては、平日の
午後や土曜、日曜に集中して行うとしているが、
医師、看護師の体制を増強すべきではないか。

 正規看護師、会計年度任用職員看護師各
4 名の増員をはじめとする人員体制の強化を引き
続き維持していく。また、コロナ病床の拡大に伴
い院内の医師2名をコロナ患者担当に加えるほか、
看護師の配置も見直した。今後も感染状況等の変
化に応じ適正な人員体制を確保していく。 （市長）

問

答

高齢者施設等従事者感染症検査費について

コロナが発生してから 1 年数か月がたっ
た。この間、医療崩壊が叫ばれる中で、介護崩
壊が叫ばれることはなかった。今、介護施設職
員に PCR 検査を実施することは、非常に後手に
回った判断だと思うが、なぜ、今この事業を実
施することとしたのか。

法律に基づく事業であることを理解して
ほしい。介護職の人が大変な思いをして仕事を
しているのはよく理解しており、介護職の人は
エッセンシャルワーカーだと思っている。でき
るだけ早くワクチン接種の環境を整えたいと考
えている。 （市長）

問

答

高齢者施設等従事者感染症検査費について

各施設において PCR 検査を実施していく
中で陽性者が出た場合、小規模の介護施設等で
は、施設内で十分な対応ができなくなることも
想定される。市として各施設ごとにフォロー体
制ができているのか。

高齢者施設等でのクラスターが発生した
場合、他施設から応援職員を派遣する体制を構
築するため、昨年度県は、いしかわ福祉施設相
互応援ネットワーク協議会を立ち上げ、本市も
その一員として応援職員の派遣が可能な施設を
募集してきた。さらに、市内の施設や派遣を行っ
た施設に対して、派遣職員1人当たり20万円の
本市独自の協力金を支給し、施設間の協力が円
滑に行われるよう支援しており、引き続き県と
連携しながら取り組んでいく。 （市長） 

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策について
2　地域経済対策について
3　女性安心生活支え合い支援事業費について

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

高齢者施設等従事者感染症検査費について

入所施設内のクラスターを防ぐ観点か
ら、高齢者施設についてどのように対応し、通
所型施設を併設している場合はどうなるのか。

入所施設はもちろん、併設する通所施設
でも、入所施設と兼務する職員や入所施設エリ
アに出入りする職員は検査の対象となる。また、
事務職員や調理員のほか、清掃などの外部委託
業者の職員も、施設管理者が必要と認めた場合
は検査の対象とする。5月28日に改定された基
本的対処方針を踏まえ、通所系の事業所を対象
とすることを検討するように国から要請も出て
いるので、検査対象の拡大について、今後県と
連携をしながら検討したい。 （市長）

問

答
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常任委員会の活動状況
　金沢市議会では 5 つの常任委員会を設けています。定例月議会中には提出された議案の審査を行うほ

か、定例月議会が開かれていないときも、市政についての課題や市の計画、事業内容を調査しています。

委員会名 開催日 主な報告事項

総務常任委員会

5月6日
・犀川における「かわまちづくり計画」の策定について

・金沢市新しい交通システム導入検討委員会の設置について

5月28日
・令和2年度のふるさと納税の実績について

・公益財団法人金沢まちづくり財団のあり方について

6月18日
・姉妹都市中国・蘇州市との提携40周年記念交流展の開催について

・テレワークの本格実施について

経済環境常任委員会

4月26日
・「金沢市持続可能な観光振興推進計画2021」の策定について

・百年圳流（嘉南大圳開工満百周年記念式典）へのオンライン参加について

5月19日
・かなざわ工芸英訳ガイドライン「加賀象嵌編」の完成について

・第70回金沢百万石まつりの中止について

6月18日
・金沢箔製造体験イベントの開催について

・クマ出没対策調査の結果等について

市民福祉常任委員会

4月26日
・町会活動サポートアプリ「結ネット」の活用に関する三者協定の締結について

・子どもの居場所マップの発行について

5月26日
・新型コロナウイルスワクチン高齢者接種の予約状況及び今後の対応について

・「ジュニアかなざわオンライン検定」の実施について

6月18日
・多胎児家庭紙おむつ給付事業の実施について

・「金沢市子ども宅食のあり方検討会」の開催について

建設企業常任委員会

4月23日
・歴史都市金沢「冬の風物詩」映像作品について

・金沢市ガス・発電事業市民説明会の開催について

5月12日 ・金沢市ガス・発電事業について

5月21日
・都市樹木害虫防除事業の取組について

・土砂災害防止月間について

6月18日
・「木の文化都市・金沢」市民シンポジウムの開催について

・がけ地防災パトロールの結果について

文教消防常任委員会

4月27日
・災害用備蓄食品（アルファ米）への異物混入について

・玉川こども図書館における「木の広場」の整備について

5月24日
・重要伝統的建造物群保存地区における伝統的建造物プレートの設置について

・金沢市立学校児童の交通事故について

6月18日
・金沢マラソン2021「地域ランナー枠」の新設について

・石川中央都市圏における消防相互応援協定及び覚書の締結について
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■賛否などの態度が分かれた議案等（  ）については、議員別賛否一覧をご覧ください。
※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

臨時第1回金沢市議会の議案（4月）

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案1件）

議案第１号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

臨時第2回金沢市議会の議案（5月）

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案2件）

議案第１号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第2号） 可　　決 全会一致

議案第２号 令和3年度金沢市病院事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

6月定例月議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案19件、諮問1件）

議案第１号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第3号） 可　　決 賛成多数

議案第２号 令和3年度金沢市公共用地先行取得事業費特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第３号 令和3年度金沢市下水道事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第４号 町の名称の変更に伴う関係条例の整理に関する条例制定について 可　　決 全会一致

議案第５号 金沢市税賦課徴収条例等の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第６号 金沢市地域経済牽引事業の促進に係る工場立地法の特例等に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第７号
金沢市障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律に基づく指定障害福祉
サービスの事業等の人員、設備及び運営に関する基準等を定める条例等の一部改正について

可　　決 全会一致

議案第８号
金沢市生活保護法に基づく保護施設の設備及び運営に関する基準等を定める条例の一部改正
について

可　　決 全会一致

議案第９号 高齢者等の医療費の助成に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第10号 工事請負契約の締結について（金沢市立中央小学校芳斎分校校舎解体工事） 可　　決 全会一致

議案第11号 財産の取得について（消防用特殊車両） 可　　決 全会一致

議案第12号 財産の取得について（消防用資機材） 可　　決 全会一致

議案第13号 財産の処分について 可　　決 全会一致

議案第14号 町の区域及び名称の変更について（金石上越前町ほか） 可　　決 全会一致

議案第15号 町の名称の変更及び字の区域の廃止について（いなほ3丁目） 可　　決 全会一致

議案第16号 市道の路線認定について 可　　決 全会一致

議案第17号 金沢市の区域内で野々市市長が市道を認定することの承諾について 可　　決 全会一致

議案第18号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第4号） 可　　決 全会一致

議案第19号
金沢市監査委員の選任につき同意を求めるについて
　野本正人氏　　下沢広伸氏

同　　意 全会一致

諮問第１号
人権擁護委員候補者推薦に関し答申を求めるについて
　西村依子氏　　福島恵子氏　　中川郁子氏

諮問のと
おり答申

全会一致

◇議員提出（議案7件）

議会議案第１号 金沢市議会会議規則の一部を改正する規則 可　　決 全会一致

議会議案第２号 東京オリンピック・パラリンピックの開催の中止等を求める意見書 否　　決 賛成少数

議会議案第３号 子ども政策の充実を求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第４号 地方の意見を地域医療確保施策に確実に反映させることを求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第５号 学校教育におけるデジタルトランスフォーメーションの適切な推進を求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第６号
大和堆周辺水域における漁船の安全操業の確保及び外国漁船の違法操業に対する取締りの強
化を求める意見書

可　　決 全会一致

議会議案第７号 沖縄戦戦没者の遺骨混入土砂を埋立てに使用しないことを求める意見書 可　　決 全会一致

◇陳情（1件）

陳情第９号 政務活動費の条例改正についての陳情書 不 採 択 賛成少数

令和3年度 臨時第1、2回金沢市議会、6月定例月議会 審議結果
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■賛否などの態度が分かれた議案等（議員別賛否一覧）
※○：賛成、×：反対、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。

※所属会派は議決時点での会派で記載しています。

※ 会派の名称：自民党（自由民主党金沢市議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、金沢保守（金沢保守議員会）、公明党

（公明党金沢市議員会）、日本共産党（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）、令（令政会）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

6月定例月議会の議案

議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自民党 市議会自民党 みらい金沢 金沢保守 公明党 日本共産党 創生 令

荒
木
　
博
文

上
田
　
雅
大

小
間
井
大
祐

前
　
　
誠
一

高
岩
　
勝
人

久
保
　
洋
子

宮
崎
　
雅
人

野
本
　
正
人

福
田
　
太
郎

横
越
　
　
徹

高
村
　
佳
伸

中
川
　
俊
一

坂
本
　
泰
広

高
　
　
　
誠

喜
多
　
浩
一

下
沢
　
広
伸

清
水
　
邦
彦

黒
沢
　
和
規

田
中
美
絵
子

喜
成
　
清
恵

麦
田
　
　
徹

山
本
由
起
子

森
　
　
一
敏

中
西
　
利
雄

粟
森
　
　
慨

新
谷
　
博
範

小
林
　
　
誠

澤
飯
　
英
樹

上
原
　
慶
子

稲
端
　
明
浩

源
野
　
和
清

秋
島
　
　
太

大
桑
　
初
枝

広
田
　
美
代

森
尾
　
嘉
昭

熊
野
　
盛
夫

玉
野
　
　
道

松
村
　
理
治

◇市長提出（議案19件中1件）

議 案
第 1 号

令和 3 年度金沢市一
般会計補正予算（第
3号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

◇議員提出（議案7件中4件）

議会議案
第 2 号

東京オリンピック・
パラリンピックの開
催の中止等を求める
意見書

否
決

× × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × ◯ × ◯ ◯ × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × ×

議会議案
第 3 号

子ども政策の充実を
求める意見書

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議会議案
第 4 号

地方の意見を地域医
療確保施策に確実に
反映させることを求
める意見書

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議会議案
第 5 号

学 校 教 育 に お け る
デ ジ タ ル ト ラ ン ス
フォーメーションの
適切な推進を求める
意見書

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

◇陳情（1件）

陳 情
第 9 号

政務活動費の条例改
正についての陳情書

不
採
択

× × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × ×

　市民生活に重要なことでも、それが市だけでは解

決できないことがあります。このようなときに問題

解決を求めるため、地方自治法に基づき、金沢市議

会では「意見書」を国や県などに提出しています。

　また、議会の考えを示すために「決議」を行い、

提出することもあります。

　可決された意見書や決議は金沢市議会のホーム

ページに掲載されていますので、ぜひご覧ください。

『可決された意見書や決議』

～市議会のホームページからご覧になれます～

◆可決された意見書や決議は、
　こちらからご覧になれます。　⇒
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議会日誌
４月

9日 議会広報委員会

12日 議会運営委員会

14日 議会運営委員会

16日 議会運営委員会

21日 令和３年度臨時第１回金沢市議会

本会議（議案上程・提案理由説明、質疑、採決）
総務常任委員会、経済環境常任委員会、
市民福祉常任委員会、議会運営委員会

23日 建設企業常任委員会

26日 経済環境常任委員会、市民福祉常任委員会

27日 文教消防常任委員会

５月

6日 総務常任委員会

7日 議会運営委員会

11日 議会広報委員会

12日 建設企業常任委員会

19日 経済環境常任委員会

21日 建設企業常任委員会、議会運営委員会

24日 文教消防常任委員会、議会運営委員会

25日 議会広報委員会

26日 市民福祉常任委員会、議会運営委員会

28日 総務常任委員会

31日 令和３年度臨時第２回金沢市議会

本会議（議案上程・提案理由説明、質疑、採決）
総務常任委員会、経済環境常任委員会、
市民福祉常任委員会、文教消防常任委員会、
議会運営委員会、都市交通特別委員会

６月

1日 デジタル戦略特別委員会、
新型コロナウイルス対策特別委員会

7日

本会議（議案上程・提案理由説明）
総務常任委員会、議会広報委員会

9日 議会運営委員会

14日 議会運営委員会

15日 本会議（質疑・一般質問）

16日 本会議（質疑・一般質問）

17日 本会議（質疑・一般質問）

18日 各常任委員会、議会運営委員会

21日 本会議（討論、採決）
議会運営委員会

金沢市議会６月定例月議会最終日

令和３年度定例金沢市議会開会
金沢市議会６月定例月議会初日

・ 新型コロナウワクチンは高い効果が認めら

れています。

・ 新型コロナワクチンは、あなたご自身のた

めだけでなく、医療機関の負担を減らすた

めの重要な手段にもなります。

・ ワクチン接種によるメリットが、副反応の

リスクより大きいため、接種をおすすめし

ています。

新型コロナワクチンについて
皆様に知ってほしいこと

9月 3日（金） 本会議（提案理由説明）

13日（月） 本会議（質疑・一般質問）

14日（火） 本会議（質疑・一般質問）

15日（水） 本会議（質疑・一般質問）

16日（木） 委員会審査

17日（金） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

9 月定例月議会の日程（予定）

議会広報委員会

【委 員 長】宮崎　雅人 【副委員長】中川　俊一
【委　　員】稲端　明浩 大桑　初枝 麦田　　徹
 上田　雅大 小林　　誠

（出典：首相官邸ホームページより）


